

地域とともに輝く鶴中を目指して～新たな一步を踏み出そう～

PTA会員の皆様

令和5年3月7日

相模原市立上鶴間中学校PTA

会長 村松 祥子



PTA運営だより No.3



～子どもたちと共に 今できることを～

PTA会長 村松 祥子

日頃よりPTA活動にご理解とご協力いただきありがとうございます。

PTA会長就任から早いもので一年がたとうとしています。約一年前、半分の本部の方々がはじめましての状態に私に務まるかなと不安を抱えながらスタートしましたが、一年無事に終えることが出来たのは、本当に役員、委員の皆様をはじめ、先生方、会員として支えてくださる皆様のおかげだったと思います。

予定より大幅に削減した運営委員会でしたが、その中でも貴重なお声を沢山いただくことができました。また、地域や先輩方の支え、ブロックでの繋がりはありがたいものだということを実感させていただいた一年でした。子ども達が安心、安全に楽しく学校生活を送れるようPTAとして今だからこそできることは何か、本部役員一同、模索し、学校、地域とのパイプとなれるよう活動して参りました。その中で12月に開催させていただきました、学校との共同企画、「卒業生のお話を聞く会」では上鶴間中学校の卒業生に多様な生き方、中学生時代の絆や頑張りなど、貴重な話を全校で伺い、生徒のスムーズな司会進行や興味深く聞き入る姿勢、豊かな表情、反応を間近で感じることができました。SDGsを学ぶ今の子ども達は多様な視点をもっており、これから羽ばたく力強さを感じました。PTAとしてもそんな子ども達に少しでも寄り添っていかれたらと思います。

コロナ禍での入学後、少しずつ行事などが再開されつつある学校生活において、多くの変化もあり、PTA活動も今の時代に合わせ、活動内容の見直しなど、今できる事をフレキシブルに対応し、より良い形で繋いでいけたらと思いますので、引き続き上鶴間中学校PTAにご協力をお願い致します。





「テロワール」～育成環境～

校長 伊藤 一成

「テロワール」とは、ブドウ園の土壌、地形、気候などすべての育成環境を指します。「土地」を意味するフランス語 terre から派生した言葉でもあるそうです。この「テロワール」には葡萄育成環境におけるドラマがあります。各ワイナリーは、自然の摂理に惑わされながらも、その畑の中での最良の工夫を凝らし、良質の葡萄、良質のワインをつくることにしのぎを削ります。葡萄のクローンやその他の条件も影響しますが、ロマネコンティ畑で生産されたワインが有名なように、「育成環境」の重大さは厳然とした事実のようです。

さて、私たちは、学校も家庭も「子どもたちの望ましい育成」という目標のもとに、子どもたちを育てています。そして地域にも、様々なかたちで大きな力添えをいただいております。ゆえに、それぞれが、とても影響力を持つ「育成環境」（テロワール）そのものなのです。「家庭」「学校」「地域」の三者の気持ちが相まって、目標の達成が可能であると考えます。

今後も、上鶴間PTAや家庭・地域の力をお借りして、子どもたち一人一人のよさを引き出し、「社会性」や「人間性」、そして「学力」の向上をめざして取り組んでまいりたいと思います。上鶴間中学校の強みの1つは、生徒も教員も全力で取り組めるよう上鶴間中PTAにしっかりと支えられていることです。PTA会員の皆さまには、本校の教育活動の「よきパートナー」として、ご支援とご協力をいただきました。特に、PTA会長様を始め、本部役員の皆様には誠心誠意務めていただきました。PTAとの共同企画として、卒業生をお招きし開催した「卒業生の話を聞く会」にも快くご協力をいただき、感謝しております。

また、広報委員会・校外委員会・学年委員会・推薦委員会の各委員長様を中心に、確実にしっかりと事業がなされました。PTA会員の皆さまにご協力いただき支えられた活動では、鶴中生の楽しそうな笑顔や会員の皆様の交流などが随所に見られ、毎回嬉しさとともに微笑ましく思いました。さらに、本年度は生徒の健康安全のために、「製氷機」をご購入いただき、すでに活用しております。これからも、上鶴間中PTA活動がより発展することを期待しています。PTA会員の皆様には、衷心よりお礼申し上げます。一年間ありがとうございました。

《活動報告》 ※2月22日時点

●本部●

- 1/14 市P賀詞交換会
- 1/18 第9回 本部会・新入生保護者会
- 2/1 学校保健委員会
- 2/14 まちづくり会議
- 2/18 PTA大会
- 2/22 第10回 本部会・第3回運営委員会
- 3/3 ブロック協議会（予定）

●校外委員会●

- 2/7, 8, 9パトロール



《PTA活動》 ※2月22日時点

- * 委員選出における希望票のご提出ありがとうございました。決定した方には別途お手紙にてご案内させていただきます。
- * 来年度新本部役員の選出も無事行なうことができました。ご協力ありがとうございました。
- * 制服リサイクル用ハンガー購入しました。
- * 卒業記念品の選定が済み、卒業生に贈呈させていただきます。
- * パソコン、プリンター各一台、老朽化のため今年度備品積立費金から購入しました。

～令和4年度着任された先生方に上鶴間中学校のイメージや感想などをお伺いしました。～

伸翼祭にひたむきに取り組む生徒達の姿に感動しました。学級・学年で創りあげた美しいハーモニー、一人ひとりが力を出し切った競技等、とても素敵でした。様々な活動に前向きに取り組む、自分・自分達を成長させていく鶴中生！今後も活躍を期待し応援しています。

副校長 飛矢崎 明美

上鶴間中学校についての最初の印象は自治活動に積極的に取り組んでいることです。自分たちで意見を出し合い、自分たちで考え、行動する。委員活動・伸翼祭・部活動などさまざまな場面で一生懸命やっている姿を見てすばらしいと思いました。これからも上鶴間中生の皆さんの活躍を楽しみにしています。

1学年 飛裕 美紗

教員生活二校目となるこの上鶴間中に着任することが決まり、最初は緊張していたことを覚えています。しかし、4月の始業式、生徒の皆さんと出会ってからはポジティブなものが多くなりました。快く挨拶や話しかけてくれて「とても人懐っこく明るい」という印象を持ちました。今では所属の1年生以外の学年とも様々な場面で楽しく関わらせていただいています。鶴中の皆さん、いつもありがとうございます！

1学年 鈴木 海渡

「上鶴間中学校の生徒は、どのような生徒だろう」と振り返った時に二つのイメージが思い浮かびました。一つ目は「あたたかい」ということです。困ってる友達がいたら助けてあげる、そのような場面を何度も見ました。二つ目は「壁を乗り越える力」です。勉強、部活、習い事、一つひとつ逃げずに立ち向かい挑戦する姿が印象的です。これからも鶴中生らしい皆さんの活躍に期待しています。

1学年 佐藤 洸樹

久しぶりに全校生徒と授業が出来るので、とても充実しています。一人一人の考え方や感じ方と向き合ってあてもないこうでもないと一緒に悩んだり考えたりして、作品がどんどん素敵で面白くなっていくのを見るのが楽しいです。

2学年 村上 和子

上鶴間中学校の皆さんは、一日に何度会っても元気よく挨拶を学年関係なくしてくれるので、いつも元気をもらっています。また、様々な学校行事で去年できなかった事が出来るようになり、新しいことを行う機会が多かったと思いますが、全力で取り組む姿を見て感動しました。

2学年 阿部 祐樹

4月、保健体育の担当として参りました。上鶴間中学校の凄さを知ったのは、体育祭の朝、校庭には前日の雨の影響で大きな水たまりが残っていました。しかし生徒たちは黙々と水取りを行い、ほぼ時間通りの開催にこぎつけました。これは家庭教育の成果だと感じております。このような生徒と一緒に、授業ができることを光栄に思っております。

保健体育担当 山谷 薫

blank後ということもあり、受け入れてもらえるだろうかと不安な日々でしたが、上鶴間中の皆さんにとっても助けられました。家庭科の授業では生徒の皆さんと活動を共にしたり、課題に書かれた表現を通して、たくさんの刺激を受けています。

家庭科担当 山口 桂子

4年に亘って本部活動をしてきました。いろいろな方と知り合いになり、刺激を受けたり勉強になったり。時には子ども達の活動の発表を聞いて、立派だなあと感じたり。本部活動を通じて子ども達を応援することができて良かったです。コロナ禍で先生方も子ども達の為にできることを精一杯考えて指導して下さいましたこと感謝いたします。ありがとうございました。

副会長

右も左も分からないまま始まった本部での活動。まだまだ分からない事だらけですが…。先生を始め、本部のメンバー、そのほか役員の皆様。数え切れないほど多くの人たちに助けられ、楽しく活動を行うことが出来ました！！1年間ありがとうございました。

副会長

皆様のご協力のおかげで無事にPTA役員を務めることが出来ました。支えて下さった本部メンバー、先生方に感謝いたします。1年間ありがとうございました。

会計

初めはわからないことが分からない状態で不安でしたが、子どもたちの為に何が出来るかを、本部のメンバーと様々な意見を出し合いながら楽しく活動ができました。子どもと同じ行事に参加したり、先生方から学校の様子を伺えたり、とても良い経験になりました。ありがとうございました。

会計

書記のお仕事ならお役に立てるかと思いましたが、先生方とも直接お話ができる機会も得られ、他学年の様子なども伺えるので有意義な一年でした。新たな出会いもあり、メンバーにも恵まれ楽しく活動で出来ました。

書記

力不足で何のお役に立てませんでしたが、たくさんの皆様のお力で、楽しく活動させていただきました。1年間ありがとうございました。

書記

1 学年委員会

委員の皆様、本部の方々の協力のもと学年活動を無事に終わることが出来たこと、活動を通して中学校の様子を知ることが出来たこと、貴重な経験になりました。1年間ありがとうございました。

2 学年委員会

分からない事だらけで不安もありましたが、委員での活動を通して学校の様子も見られ、本部さんに助けて頂きながら楽しく活動することが出来ました。1年間ありがとうございました。

3 学年委員会

記念品の選定では委員の皆さんと話し合っ楽しく作業できました。また、PTA活動に関わられたことはとても良い経験になりました。1年間ありがとうございました。

広報委員会

今年度は制限なく伸翼祭が開催され生徒の皆さんの頑張っている姿を広報誌に掲載することができました。関係各所の皆様には大変お世話になりました。1年間ありがとうございました。

校外委員会

今年度もコロナ禍で少ない活動でしたが、子ども達の安全や地域について考える機会をいただき有意義な一年でした。本部の皆さん、委員の皆さんの協力のおかげで楽しく活動することが出来ました。1年間ありがとうございました。

推薦委員会

たくさんの方のご協力があり、無事来年度につなげることが出来ました。ありがとうございました。

